

Noticias

Las políticas sociales, hídricas y culturales se impulsan con la Concertación Local 2024-2025

El presidente Francis Rodríguez ha destacado que estos programas son de vital importancia para la prestación de servicios en los municipios

domingo 10 de marzo 2024



La Diputación de Granada ha cerrado los acuerdos de Concertación Local para el próximo bienio, prestando especial importancia a las políticas sociales, hídricas y culturales y a que estas lleguen a la totalidad de municipios de la provincia.

Según ha señalado el presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, “la institución provincial hace un gran esfuerzo en la puesta en marcha de estos programas, que son de vital importancia para los municipios y todo un ejemplo de colaboración con las entidades locales” y ha manifestado su “satisfacción porque con estos acuerdos se garantiza que todos los municipios puedan prestar mejores servicios públicos en materia cultural, de agua, deportiva o de políticas sociales”.

Rodríguez ha subrayado que “el reto que ha asumido el nuevo Equipo de Gobierno ha sido primar la voluntad de mejorar el bienestar de los vecinos de toda la provincia, volviendo a llenar de vida nuestros pueblos, eso sí, haciendo frente a una gestión eficaz y eficiente de los recursos naturales, sobre todo del agua, tan escasa en estos momentos de acuciante sequía”.

La Concertación para los próximos dos años incluye un total de 199 programas con actuaciones esenciales para los municipios en las materias de cultura, ciclo integral del agua, medio ambiente y gestión de residuos, bienestar social, asistencia a municipios, consumo, emergencias, igualdad, juventud, deportes, urbanismo, agenda urbana, formación para el empleo, turismo, gestión energética, administración electrónica o fomento y desarrollo rural.

En este sentido, el presidente ha destacado que los programas de Servicios Sociales refuerzan la atención de los servicios de Ayuda a Domicilio que soporta la Junta de Andalucía. “La atención primaria de Servicios Sociales llega absolutamente a todos los núcleos de población, hasta el más pequeño”, ha subrayado, detallando que la contratación de técnicos de inclusión social continúa ayudando a los trabajadores sociales de los municipios para alcanzar una atención prioritaria a la población más necesitada. Un programa al que la Diputación de Granada aporta más de 4 millones de euros.

En cuanto a Cultura, Rodríguez ha destacado los más de 5,6 millones de euros que se destinan a programas, señalando el que atiende a municipios menores de 1.500 habitantes para que puedan financiar proyectos relacionados con la realización de Cabalgatas de Reyes Magos y otras actividades navideñas. Para los de entre 1.500 y 2000 habitantes, se reservan casi 2,5 millones de euros y para los de mayor población, existe colaboración en la financiación de iniciativas como el Festival de Jazz de Almuñécar, las jornadas de la Vega de Armilla, el Cascamorras de Baza, el Festival de patios flamencos de Motril, el Carnaval de Loja, el Festival de la caña flamenca de la Mancomunidad de la Costa Tropical o “Artezenete”, el festival de tetro promovido por la Mancomunidad del Marquezado del Zenete.

Rodríguez también ha reseñado las más de 700 peticiones atendidas en materia del Ciclo Integral del Agua, que suponen un montante de más de 4 millones de euros y que tienen que ver con asistencias técnicas, implantación de telegestión y mantenimientos de la misma. Todo, para mejorar la red de abastecimiento y hacer más eficiente la gestión del agua.

Por otra parte, la Concertación permitirá la contratación de más de 70 agentes medioambientales, gracias a una aportación de más de 1,1 millones de euros, la puesta en funcionamiento de un servicio gestor de Emergencias para reforzar la capacidad de respuesta de las agrupaciones de voluntarios de Protección Civil, la adquisición de vehículos para dichas agrupaciones, con una dotación total de 350.000 euros, así como la inversión de 357.000 euros para programas de asistencia en materia de subvenciones relacionadas con la delegación de Reto Demográfico. Por último, se contempla un programa de termalismo provincial que permitirá a los mayores disfrutar de una estancia en los balnearios granadinos.

Aunque el proceso se inició en noviembre, es ahora cuando se ha culminado con la firma de los 199 acuerdos, 173 con ayuntamientos y el resto con ELAS (6), Mancomunidades (13), Consorcios (2), Organismos autónomos (3) y Patronatos municipales (2). De las 13.468 prioridades presentadas se han atendido un total de 10.077, lo que supone una ratio en torno al

75%. Para la Concertación de este bienio, la Diputación de Granada ha implantado una plataforma digital para la solicitud y valoración de los programas que ha supuesto una mejora en la transparencia, rapidez y eficacia del proceso.